

U NO | M A S | U NO

Una moderada atención le dio la prensa francesa a la declaración de los 9, condenando a Francia y México

PARIS, (De la corresponsalia).— La declaración de los nueve países latinoamericanos condenando la toma de posi-

ción conjunta franco-mexicana sobre El Salvador recibió una atención moderada de la prensa francesa y no suscitó por el momento mayores comentarios.

Los periódicos se limitan en general a dar cuenta que los países signatarios consideran que Francia y México intervinieron en los asuntos internos salvadoreños estimulando a los "elementos más subversivos".

El diario *Le Matin* atribuye la "instigación" de la declaración de los nueve a Venezuela y Colombia y resalta que en la "coalición" firmante figuran "todas las dictaduras latinoamericanas salvo Uruguay".

Agrega que "Costa Rica, que espera una ayuda económica proveniente en particular de Francia se mantuvo apartada". Los observadores creen saber que no son muy diferentes los motivos que explican la actitud de la dictadura uruguaya y consideran que sería un error explicar su abstención como resultado de una nueva orientación que habría tomado ese régimen desde la designación del nuevo presidente militar, Gregorio Alvarez.

Los periódicos franceses relacionan la postergación del encuentro que debían haber tenido los presidentes de México, José López Portillo y de Guatemala, Fernando Romeo Lucas con "el rechazo por Guatemala de la posición franco-mexicana" pero aclara que "no se han dado oficialmente las razones".

Por los mismos motivos se explicaría la postergación del viaje que el ministro del Interior de Venezuela, Andrés Montes de Oca, debía realizar a Francia durante la segunda quincena de septiembre.

Informan igualmente los periódicos, de la declaración del presidente de la comisión de relaciones exteriores de la Cámara de Diputados mexicana, Alejandro Sobarzo, refutando las acusaciones de intervención en los asuntos internos de El Salvador y afirmando que la "intervención extranjera en ese país viene de Estados Unidos".

En Madrid —informa la prensa francesa el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) afirmó que la declaración franco-mexicana "abre nuevas esperanzas para una solución política negociada a la guerra civil en El Salvador".

U NO | M A S | U NO

Promovió EU la oposición a México: PSF

Ernesto González Bermejo/corresponsal

PARIS, 5 de septiembre. — Estados Unidos es seguramente el inspirador de la iniciativa para la declaración de los nueve países latinoamericanos que condenan la posición conjunta franco-mexicana, y Venezuela actuó como correa de transmisión de la democracia cristiana internacional, interesada en mantener el statu quo en El Salvador, dijo a unomás uno Antoine Blanca, secretario de Relaciones Internacionales del Partido Socialista Francés.

Blanca, también asesor del ministro Pierre Mauroy para el Tercer Mundo, destacó "los apoyos significativos que recibió la declaración franco-mexicana en Venezuela", entre ellos el del ex presidente Carlos Andrés Pérez, y afirmó que es necesario recordar que "la declaración de los nueve países latinoamericanos no fue hecha ni a iniciativa de Viola ni de Turbay Ayala, que después la secundaron, sino de Herrera Campins, presidente venezolano".

EL DIA

SE RECRUDECE LA INFLACION ARGENTINA

BUENOS AIRES.— La evolución de los índices de precios en Argentina en los últimos meses indica un recrudecimiento del proceso inflacionario como consecuencia, fundamentalmente, de reajustes cambiarios que se realizaron en abril, según un informe del Ministerio de Economía. Esos reajustes significaron una depreciación del peso de cerca de un 275 por ciento en lo que va del año.

Los precios al por mayor en el periodo abril-junio de este año se incrementaron un 62.4 por ciento, los del consumidor lo hicieron en el mismo periodo un 39.9 por ciento y los de la construcción un 32.5 por ciento.